



## Trippstadt

**Erster Beigeordneter Helmut Celim  
in Vertretung für Ortsbürgermeister Jens Specht**  
Sprechstunde im Gemeindebüro  
mittwochs 18.00 - 19.00 Uhr, Tel. 0172 6942043

### Sonstige amtliche Mitteilungen

## Firmenbesuch in Trippstadter Familienunternehmen

Bei seinem Firmenbesuch in Trippstadt konnte Landrat Ralf Leßmeister am 13. Juli gleich zwei Standbeine des beeindruckenden Familienunternehmens Schmitt besuchen. In Begleitung von WFK-Geschäftsführer Dr. Philip Pongratz und Beigeordnetem Helmut Celim als Vertreter der Ortsgemeinde startete der Besuch im „Landgasthof und Hotel zum Schwan“. Der Beherbergungsbetrieb ist der älteste Gasthof im Pfälzerwald. Das historische Gebäude wurde 1726 erbaut und zählt so zu den historischen Gebäuden des Luftkurortes. Als das Ehepaar Anne und Lukas Schmitt im März 2020 den Kaufvertrag unterschrieb, ahnte noch niemand, dass die Pandemie kurz darauf alles zum Stillstand bringen würde. Geschäftsführerin Anne Schmitt nutzte zusammen mit ihrem Mann und seinen handwerklich versierten Brüdern den pandemiebedingt angeordneten Stillstand, um den Restaurierungstau vergangener Jahre aufzuarbeiten und den Gasthof instand zu setzen. Dabei wurde auch die große Gartenfläche für die Gäste erschlossen und die alte Scheune auf der Festwiese als Kulturscheune hergerichtet. Neue Konzepte wurden erarbeitet, um das Haus mit pfiffigen Ideen zu beleben. Ein großes Augenmerk richtete man hier auf Regionalität und Nachhaltigkeit, was auch mit den Rezepten der Pfälzer Küche gekonnt auf die Teller gebracht wird. Für die Gäste des „Schwan“ liegt der Schwerpunkt auf Wandern oder Mountainbiken. Hier kann sich Johannes Schmitt, der Bruder von Lukas Schmitt, mit seinen Bildlichtouren ([www.bildlich.online.de](http://www.bildlich.online.de)) als geführte Mountainbike-Touren einbringen.

Neben der Spezialisierung auf Wanderer und Mountainbiker soll auch der soziale Aspekt nicht zu kurz kommen und so werden durch die Einnahmen bei den Kunst- und Kulturveranstaltungen ebenfalls Projekte in diesem Bereich gefördert. Kürzlich konnte so ein Grillfest finanziert werden, bei dem über 50 ukrainische Flüchtlinge mit ihren Gastfamilien einen tollen Abend auf der angrenzenden Festwiese verbringen durften. Selbsterklärtes Ziel sei es bei solchen Projekten, „die Gemeinschaft zu fördern, soziale Unterstützung geben zu können und SCHMITTeinander mehr zu erreichen“.

Eine Bike-Garage und die Waschstation des Hotels vermitteln schon mit den originellen Konstruktionen rund ums Fahrrad einen ersten Einblick in den Ideenreichtum der anderen familiengeführten Firma hand-kraft.com, die diese Ausstattung gefertigt hat.

Lukas Schmitt hat zusammen mit seinem Bruder Jonas Schmitt und Vater Konrad Schmitt aus Begeisterung zum Handwerk 2017 das Unternehmen hand-kraft.com im Wilensteiner Weg in Trippstadt zum Nebenerwerb gegründet. Neben einem Ingenieurbüro zur Beratung in Sachen Sicherheit, Brandschutz und Bauen gehören zu dem Handwerksbetrieb auch eine Zimmerei und Stahlbau zu dem Unternehmen. Inzwischen arbeiten auch der dritte Bruder Marvin und der Vater in dem Familienbetrieb. Im letzten Jahr begann dort ein junger Trippstadter mit seiner Ausbildung im Zimmererhandwerk.

Neben Spielgeräten, Carports und Dachstühle fertigt der Betrieb für Einrichtungen und private Kunden individuelle Kletterwände, die bis in die Schweiz und Österreich inklusive Montage geliefert werden. Als neues Segment ist hand-kraft.com auch Vertriebspartner für Nur-Holz, einem Anbieter für Massivhäuser. Eindrucksvolles Beispiel für diese Bauweise ist das private Wohnhaus, das Jonas Schmitt direkt neben der Betriebshalle errichtet hat. Im Betrieb arbeitet auch Marvin, der jüngste der Schmitt-Brüder. Die Zusammenarbeit mit anderen Handwerksbetrieben ist den Brüdern Schmitt sehr wichtig. Man könne sich gegenseitig gut unterstützen, meinen die beiden und träumen davon, auf dem Firmengelände eine weitere Halle als genossenschaftliches Projekt für Handwerkerkollegen und -kolleginnen aufzubauen. Landrat Leßmeister war begeistert vom Ideenreichtum und dem Zusammenhalt des Familienunternehmens, das auf vielen Gebieten so erfolgreich unterwegs ist. Landrat und WFK-Geschäftsführer Dr. Pongratz sicherten Unterstützung und Beratung zu, gerade auch was die Realisierung des Genossenschaftsmodells betrifft.



*Lukas und Anne Schmitt, Beigeordneter Helmut Celim, Johannes und Jonas Schmitt, Landrat Leßmeister und WFK-Geschäftsführer Dr. Philip Pongratz im Garten des Landgasthofs zum Schwan*



*In der Firmenhalle von hand-kraft.com :Lukas Schmitt, Landrat Leßmeister, Jonas und Marvin Schmitt, Beigeordneter Helmut Celim, WFK-Geschäftsführer Dr. Philip Pongratz und Konrad Schmitt*



*Blick in die Bike-Garage  
Text und Bilder: Matt-Haen*

## Liebe Trippstadterinnen, liebe Trippstadter

letztes Wochenende war die hiesige Kerwe ein erfreulicher Besuchermagnet. Deshalb hoffe ich auf eine Wiederholung im nächsten Jahr und werde mit allen Beteiligten darauf hinarbeiten. Einige wesentliche Höhepunkte wurden bildlich festgehalten und werden noch einmal präsentiert.

Auf dem ersten Foto ist der Fassanstich pünktlich am Samstag um 18:00 Uhr zu sehen.

Aus Trainingsmangel benötigte ich zwei Schläge, arbeite aber an einer zukünftigen Verbesserung:

An dem weihnachtlichen Wettbewerb zur festlichen Dorfverschönerung hatten sich 17 Teilnehmer eingebracht und uns in der Vorweihnachtszeit mit optischen Meisterwerken auf das Fest eingestimmt.